

Vorwort

Das Statistische Jahrbuch von 1957, das sechste in der Reihe der nach dem Kriege erschienenen Jahrbücher, bringt wiederum die neuesten Zahlenangaben aus allen Gebieten der Bundesstatistik. Die Angaben konnten zum Teil erweitert und verbessert werden; insbesondere ist statistisches Material über die Volksbüchereien, Museen und Sportstätten sowie über die kirchlichen Verhältnisse neu aufgenommen worden.

Mit der politischen Rückgliederung des Saarlandes am 1. 1. 1957 ist der in den früheren Jahrgängen dieses Jahrbuches enthaltene besondere Abschnitt über das Saarland aufgelöst und auf die einzelnen Hauptabschnitte des Jahrbuches aufgeteilt worden. Es ist im Augenblick noch nicht möglich, das Saarland statistisch ebenso wie die anderen Bundesländer darzustellen. Die Statistiken des Saarlandes müssen in Fragestellung und Methode vielfach noch an die Bundesstatistik angepaßt werden. Besondere Schwierigkeiten ergeben sich auch daraus, daß das Saarland für eine Übergangszeit noch zum französischen Währungsgebiet gehört. Soweit wie möglich wurden jedoch die Tatbestände für das Saarland zusammen mit den entsprechenden Angaben für die übrigen Länder der Bundesrepublik ausgewiesen und auch die Summe für das Bundesgebiet nach dem neuesten Stand gebildet.

Allen Stellen, die statistisches Material geliefert und damit das Statistische Jahrbuch vervollständigt haben, möchte ich auch an dieser Stelle erneut danken.

Wiesbaden, im Juni 1957.

Der Präsident des Statistischen Bundesamtes
Dr. Gerhard Fürst